

El nuevo Consejo Nacional DEL MOVIMIENTO

De manera breve, comentamos en nuestro número de ayer, la formación del nuevo Consejo Nacional de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

Ha tenido una acogida magnífica en toda la nación, ya que refleja, de manera inequívoca, la gran preocupación del Caudillo y su desmedido interés, en pro de la reconstrucción nacional.

En estas horas de paz, la tarea que corresponde al Consejo Nacional, es de extraordinaria importancia y el Consejo, al que le incumbe la alta misión de la nueva estructura del Estado, encuentra la realidad de verse situado en el lugar preeminente de los organismos oficiales.

Reiteramos nuestra opinión de elogio por el acierto en la designación de los nuevos Consejeros que, indudablemente, al igual que sus antecesores efectuarán una labor fecunda al servicio de la España nueva.

EL FARO

Año VI. -- Número 1.524

DIARIO REGIONAL DE INFORMACION GENERAL

Ceuta, 14 Spbre. de 1939

UN AVION HOLANDES DERRIBADO

Berlín, 13. -- Cerca de Maastricht y fuera de las aguas territoriales holandesas, fué derribado hoy, a las catorce horas, un avión holandés que se había dirigido contra un avión de reconocimiento alemán.

El aparato germano recogió a los cuatro tripulantes holandeses, transportándolos a Nordonay. Todos los ocupantes del avión resultaron con lesiones leves, declarando que se decidieron a volar contra el aparato alemán por equivocación.

Habla ROOSEVELT

No firmará ningún compromiso que oblique a los americanos a pelear en **EUROPA**

Las armas hay que pagarlas al contado

Washington, 13. -- El señor Roosevelt ha hecho hoy las siguientes manifestaciones.

"No niego que mi simpatía es para las democracias, pero nunca firmaré un compromiso en el que se obligue a

que los súbditos americanos, vayan a pelear a Europa.

Desearía que se levantase el embargo de armas, pero a condición de que quien las comprase viniese a buscarlas en sus propios barcos y que estas armas sean pagadas al contado".

La RUSIA BLANCA se subleva contra el Gobierno POLACO

Moscú, 13. -- La población de la Rusia Blanca al Este de Polonia se ha sublevado contra el Gobierno de Polonia y pide la creación de una República independiente rusa -- según informan de Moscú -- a las autoridades polacas.

NUEVO GOBIERNO DE UNION NACIONAL EN FRANCIA

París, 13. -- El señor Daladier ha anunciado esta noche que ha formado nuevo Gabinete de unión nacional y que marchaba al Eliseo, a facilitar la lista del nuevo Gobierno al Presidente de la República.

Se sabe que Daladier asume, él mismo, las carteras de Guerra y Asuntos Exteriores, además de la Jefatura del Gobierno. También se asegura que Bonnet asumirá la cartera de Justicia.

La ACTITUD de MUSSOLINI ADMIRADA

Berlín, 13. -- Los periódicos alemanes, escriben que los Estados neutrales dirigen su atención a Italia, cuya política en el presente conflicto es de calma, aprobando la acción de Mussolini que sabe dirigir con tanta maestría los destinos de su país.

Señales de los barcos mercantes de los Estados neutrales

Berlín, 13. -- Por el Mando Supremo de la Armada se ha facilitado la relación de señales con que los Estados neutrales marcan sus barcos mercantes, con el fin de evitar que sean atacados por las unidades de los países beligerantes.

Las mercancías consideradas de contrabando

Berlín, 13. -- En Alemania se ha dado a conocer la lista de las mercancías que el Gobierno inglés considera como de contrabando.

75 MIL HOMBRES EMPLEARA EN INGLATERRA para el reparto de tarjetas de identificación

Londres, 13. -- El Gobierno británico prepara un registro de toda la población del Reino Unido.

Toda persona recibirá una tarjeta de identificación que además del nombre llevará un número secreto que solo conocen los empleados de archivo. Esta tarjeta servirá como base para

el sistema de distribución de alimentos. Los soldados y los marinos que dan obligados a proveerse de la misma tarjeta.

Lo importante de la noticia es que en preparar y terminar estas tarjetas se emplearán setenta y cinco mil personas.

Los extranjeros pueden formar parte del Ejército del REICH

Berlín, 13. -- El "Diario Oficial" alemán publica hoy un decreto diciendo que cuantos extranjeros lo deseen pueden formar parte del ejército alemán, pero tendrán que renunciar su nacionalidad para adquirir la del Reich.

No es necesario que los solicitantes

a este voluntariado extranjero renuncien su nacionalidad desde el momento en que hagan la solicitud, quedándose la facultad de esperar hasta que se le haga saber la decisión.

Este decreto no afecta a los habitantes de Danzig, por haber sido incorporado esta ciudad al Reich.

ALEMANIA

preparada para una guerra larga

Amsterdam, 13. -- Llegan noticias de que los alemanes han estado preparándose para una guerra larga. Las industrias químicas no dejan de estudiar sustitutos para las materias primas que, de otra manera se encuentran con dificultad.

Se ha estudiado la forma de obtener aceite de la resina y se hacen ex-

perimentos para conseguir aceite y grasas de diferentes productos.

Todos estos experimentos se preparan ante la posibilidad de que la guerra sea larga, por lo cual las autoridades aconsejan a la población civil que economice jabón y adquiera determinados productos químicos que están en venta y que sustituyen en parte al jabón.

PARIS mal abastecido

Bruselas, 13. -- El periódico "L'Intransigent" afirma una vez más que el abastecimiento de comestibles en los mercados parisinos es todavía deficiente a pesar de haber aumentado últimamente las cantidades de productos.

La escasez de carne, pescado y sobre todo aves, es extraordinaria y los pocos que se consiguen se venden a precios anormales.

11 mil checos se ofrecen en Inglaterra para alistarse en la Legión

París, 13. -- El Estado Mayor checo ha anunciado la formación de un Ejército nacional independiente que se elevará a cincuenta mil hombres.

Se estima que los checos que en Inglaterra se han ofrecido alistarse en la legión, ascienden a más de once mil.

LOS PARTIDOS DE FERIA DE MELILLA

Mientras el "Ceuta-Sport" triunfa fácilmente sobre la Selección Local, el "Tetuán F. C." impresiona profundamente por su gran juego en los albores de su vida

EMOCION, VIRILIDAD, JUEGO DE CAMPEONATO, FUERON LAS TRES CARACTERISTICAS DEL DUELO TETUAN-CEUTA, QUE CONCLUYE CON IGUALADA A CERO



Fue un gran acierto de los organizadores el hacer intervenir en los dos encuentros de feria en las tradicionales Fiestas de Melilla, equipos de fútbol de Ceuta, de Tetuán y de Melilla. Ya que era imposible lograr el desplazamiento del Sevilla nada mejor se pudo encontrar, pues aparte del interés intrínseco de los dos encuentros que debían celebrarse, estaba el de poder trazar líneas para un futuro muy próximo con que poder medir las posibilidades de las tres ciudades que se disputan la supremacía del fútbol en estas tierras africanas.

El "Ceuta Sport" confirma plenamente su valía : : :

Correspondió actuar en el primer encuentro al Ceuta Sport con una Selección local. Resultó un encuentro falto de completo interés, ya que mientras el Ceuta presenta una potente alineación, con la inclusión de sus recientes adquisiciones (Morita, Carreras, Valido) Melilla sacaba al campo un once hecho por generación espontánea. Nadie se preocupó de preparar a los muchachos de casa. Se cometió la lamentable equivocación de prescindir para estos partidos de la Delegación de Deportes de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., quien durante todo el tiempo del Movimiento ha llevado la organización y dirección de los deportes en Melilla. Esta vez actuó una empresa no muy ducha en estas cuestiones, y aún cuando actuó con indudable buena fé, cometió lamentables errores, como el no preparar con tiempo la selección local, no tener preparado los alojamientos de los onces forasteros, en especial el del Tetuán F. C. y el grave de negar la entrada libre al camarada de legado de Deportes.

Por eso el encuentro del sábado ca-reció por completo de emoción y se adjudicó con relativa facilidad el triunfo al Ceuta Sport, por tres a uno. No merece más comentarios este primer encuentro de ferias. Todo el interés se había concentrado en el match que debían celebrar el domingo el mismo Ceuta con el nuevo Tetuán F. C.

Respondió este encuentro a la atmósfera que en torno de él se había formado? Sinceramente, creemos que sí. El segundo partido ha sido todo lo contrario del anterior. Dos grandes equipos han actuado frente a frente sabiendo lo que representaba para ambos una derrota y lo que suponía un triunfo sobre su noble rival. Y desde los primeros momentos, en los que el Tetuán F. C. alegraba el renovado campo de deportes de la Hípica con un juego viril y magnífico, que llegó a sorprender al Ceuta, todos los muchachos se entregaron plenamente, sin reservarse en ningún momento. Pronto el Ceuta consiguió nivelar el juego precioso y veloz de los tetuanes y desde aquellos momentos, a los diez minutos de su comienzo, quedó entablado el duelo a muerte entre los dos onces.

Quizá por esto perdiese algo el juego en belleza. Ya no se podían entre tener los jugadores en crear juego afiligranado, de efecto para la galería, pero que muchas veces carece de valor efectivo. Ahora había que ir por el balón sin reservas, jugándose hasta las pestañas, cuando era preciso, ya los pases no podían ser de bellos zigzag, como los que inició el nuevo equipo tetuaní. Se lanzaba el balón con ve-

locidad hacia el supremo objetivo: el gol de la victoria. En esta modalidad destacaron pronto los dos buenos extremos del Ceuta, sobre todo Abad, que es sin duda alguna uno de los mejores exteriores derecha de España, a los que ayudaban y completaban un tercio interior de la calidad del ex-bético Morita, de Valido y del veterano Muñoz. Y este ataque magnífico era lanzado sobre el terreno tetuaní apoyada en la segura defensa, donde debutaba con indiscutible acierto Carreras, del Recreativo de Granada. Todo el equipo de Ceuta se desenvolvía con el gran juego que posee y que el año anterior le valió tantos y tan buenos resultados en la "Copa del Generalísimo". Para él eran los pronósticos, e inclusive, se le daba un margen de hasta tres tantos a su favor de diferencia.

El Tetuán F. C., un "equipo" que nace siéndolo : : :

Pero enfrente tuvo el Ceuta Sport y digno rival en el joven Tetuán F. C. El nuevo equipo causó profunda impresión en Melilla. Es difícilísimo, casi imposible, lograr un equipo de fútbol desde su creación. Hay que comenzar cosechando derrotas y descalabros hasta que se consigue reunir un equipo con conjunto y con juego. Para llegar a ello es preciso que jugadores y directivos se afanen en común tarea a la realización de tal idea. Pero el Tetuán F. C. ha logrado el milagro de nacer ya EQUIPO. Su victoria en Larache lo dejó entrever. Su empate contra el Ceuta, lo ha confirmado plenamente. Con satisfacción lo destacamos así. El ejemplo de este nuevo gran club debe ser tomado en Melilla. Hay que conseguir que se formen en nuestros Clubs Directivas valiosas y entusiastas como la del Tetuán F. C. y que vea en los jugadores, no unos muchachos obligados a romperse el alma por conseguir triunfos, sin más derechos. Hay que seguir el ejemplo de este club en el que jugadores y directivos confraternizan y cumplen cada cual con sus obligaciones en estrecha camaradería, siempre con sujeción a las jerarquías.

El equipo, que de esta forma salió al campo de juego poseído de una elevadísima moral, con plena conciencia del enorme valor de su gran rival, se comportó en cada instante como correspondía a esa moral y su voluntad de vencer se mantuvo durante los noventa minutos del encuentro, y a punto estuvo de conseguir el triunfo. Sus medios, dirigidos por el veterano Izquierdo, no se asustaron ante la valía del ataque contrario con sus maravillosos extremos. Desde los comienzos supieron jugarles y cuando lograron rebasarlos lo hacían ya con ataques prácticamente muertos, y que una de fensa enérgica y segura, en la que Otilio sobresalía enormemente, se encargaba de desbaratar totalmente. Y en las ocasiones que pudieron llegar a puerta encontraron los ceuties con un Franchi magnífico, en el primer tiempo, y un Claudio seguro y tan en forma como al que sustituía en la segunda parte por lesión de aquél en una valentísima estirada a un peligrosísimo ataque blanco, que era un gol seguro.

La sobrecarga que pesaba sobre las líneas colchoneras impidió que en la entrega fueran exactos. La velocidad con que se jugaba no permitía filigr-

nas ni regates y de esta manera sus pases a su ataque no fueron todo lo medidos que habrían sido necesarios para que el ataque tetuaní pudiese penetrar en el terreno blanco con posibilidades de éxito. Por esto no lució todo lo que debe el quinteto atacante rayado, mas durante todo el encuentro Nin demostró que en él hay un formidable interior, valiente, veloz, conocedor del juego, fuerte rematador. Fue el mejor de la línea, seguido inmediatamente de Fernández, el gran delantero centro que tuvimos en Melilla la pasada temporada. Y a pesar de recibir en malas condiciones el balón, esta metanera inquietón con frecuencia la delata de Guillamón, y para detenerla, hubieron de recurrir numerosas ocasiones, a hacer faltas claras para cortar las internadas peligrosísimas de Juanele, de Puente y de Fernández, en la primera parte.

En la continuación el nerviosismo se fué adueñando más y más de los jugadores, ante el emocionante cero a cero que señalaba el marcador. Y el Ceuta, que estaba seguro de un triunfo suyo, comenzó a perder sus estríbos, cometiendo algunas faltas que cada vez fueron mas frecuentes, ante el desdichado arbitraje de Miñán. El encuentro, pasado el primer cuarto de hora del segundo tiempo, era francamente de campeonato. El juego era terriblemente veloz y emocionante y el público melillense pudo saborear el gran juego aplaudiendo a los dos onces. Un exceso de amor propio y de cariño a sus respectivos colores, dió lugar a un incidente entre el magnífico Abad y su digno rival, el efecísimo Izquierdo, siendo ambos expulsados del campo. Más tarde corrió la misma suerte Morita. Entonces el juego equilibrado de todo el partido se hizo francamente tetuaní y si no logró el gol que le hubiera valido el gran triunfo fué por el cambio que se introdujo en su delantera, al pasar Fernández al centro de los medios para substituir a Chola, cansado del gran esfuerzo que había realizado. Y con un empate, merecido, a cero, terminó el gran encuentro CEUTA SPORT - TETUAN F. C.

Al margen del partido : : :

Queremos destacar, como se merece, el magnífico comportamiento que tuvo con el equipo tetuaní las Jerarquías y Delegación de Deportes de FET y de las JONS, con el Tetuán F. C. Efectivamente, mediando el encuentro CEUTA - MELILLA, llegaron a nuestra ciudad los muchachos tetuanes y se encontraron con la desagradable sorpresa de que no tenían alojamiento y todos los Hoteles y Pensiones estaban ocupadas por las Ferias. Y ante la gravedad del caso, acudieron a la Jefatura Provincial, donde inmediatamente y con toda diligencia, el jefe camarada Moncada dispuso lo necesario para hallar rápidamente solución al conflicto. Y así fué contribuyendo a ello el dueño de la Casa de los Baños, quien preparó en unos minutos habitaciones, teniendo el noble rasgo don Julian Arcos, de cederlas gratuitamente, siendo imposible hacerle aceptar el importe que le diera el Delegado del Tetuán F. C. Este rasgo fué muy elogiado por los forasteros y con gusto lo destacamos para complacencia del camaradas Arcos.

En su gran actuación tuvo una "hinchada" reducidísima pero de extra-

ordinaria valía, el Tetuán F. C. Fué su mejor elemento don Luis Torroba y con él el camarada Antonio Barceló, el teniente-entrenador Manuel Gimenez, Cuadrado, Roda, Francisco Li-miñana, etc..

También el Ceuta tuvo la suya, igualmente selecta y que como los muchachos, quedaron empatadas, en sus gritos de aliento, a CERO-CERO.

Pueden estar satisfechos los dos equipos. En los comienzos de la temporada han tenido la satisfacción de dar un partido que en muchos momentos de muchos campeonatos, no se verán. Por eso Melilla les está agradecida y en especial al nuevo Tetuán, que sin entrenarse, con equipiers que ni se conocían, puso tal amor propio y consiguieron hacer inclinarse a ellos una gran parte del público. Cuando este equipo consiga alinear los tres o cuatro elementos que no jugaron ayer será un peligrosísimo conjunto en la Segunda División de la Liga y Campeonato de España, donde ha tenido entrada por venir de la fusión del Athletic y Español de Tetuán, campeón y subcampeón, respectivamente en la última temporada antes del Movimiento.

FRISA.

Los equipos se alinearon de la siguiente forma:

Ceuta Sport: Guillamón; Carreras-Sosa; Oramas - Chehe - Foncuberta; Abad - Morita - Valido - Muñoz y Bravo.

Tetuán F. C.: Franchi (Claudio); Chaffo - Otilio; Losada (Zapata) - Chola - Izquierdo; Juanele - Puente (Rosas) - Fernández - Nin y Alé.

Libros y Revistas

EL AMOR BAJO LOS HIELOS, por G. de Wailly. Volumen XLII de la Biblioteca "Rocio". Ediciones Betis. Sevilla-Barcelona

Ante todo hagamos constar que esta popular biblioteca ha introducido en sus volúmenes, importantes mejoras que la ponen a la cabeza de todas las publicaciones semejantes españolas, y que le permite competir con ventaja con las mejores extranjeras. El volumen que tenemos a la vista elegantemente presentado, nos descubre la astucia de un tutor, que para apoderarse de los bienes de su pupila, la obliga por un juramento irreflexivo, a consagrarse a una misión científica por él dirigida. La casualidad pone frente a ambos, un apuesto oficial, que sin darse cuenta, se va interesando de la encantadora Lucía.

Una avalancha sepulta el refugio en que circunstancialmente se habían reunido los principales personajes de la novela, y la convivencia obligada y los peligros compartidos hace mayor el amor entre ambos protagonistas, y determina el fracaso de los astutos planes del tutor.

Los incidentes cómicos y sentimentales se suceden en las brillantes páginas del culto escritor, que además presta siempre a sus personajes una distinción y propiedad admirables.

Artísticamente encuadrado con una preciosa cubierta a dos tintas y pulcramente editado, se vende como todos los volúmenes de esta Colección, a precio de 95 céntimos ejemplar.

CEUTA

*La metáfora ha sido todo a lo largo
de la vida en la vida del hombre
o sea en su vida humana en el
concreto 14 Marzo 1938*
Juan Franco

«Auxilio Social» y los jardines maternos

Todas las flechas del haz han sido lanzadas a las cuatro puntas de España.

Han vuelto con las banderas victoriosas pero una de ellas, adelantándose a las demás ya nos ha traído preñada de su punta, la rosa espléndida de «Auxilio Social».

Cuando los graneros de España se ensanchaban con el oro del trigo y las uvas goteaban la sangre de su vino, cuando España entera se levantaba enhiesta para defenderse, nació «Auxilio Social».

Valladolid conoció la emoción —en tre tanta emoción y tanto entusiasmo— de la primera cuestión callejera. Conoció la alegría del primer comedor.

La rosa tan sencilla llevaba en su seno las características que hacen en su movimiento único: dinamismo, voluntad.

Dinamismo... Primero Valladolid. Luego diez comedores en el resto de la provincia.

Hoy todos los pueblos de España hasta los más humildes, los más pequeños disfrutan día por día de la Obra de misericordia puesta en acción por «Auxilio Social»: «Dad de comer al hambriento».

Y «Auxilio Social» lo da en un ambiente de alegría, de cordialidad, de amor muy suyo, muy de la España nueva.

El rito habitual nunca deja de ser conmovedor.

Diariamente toman su alimento miles de niños en los comedores claros. Miles de niños que ayer pudisteis ver tristes y esqueléticos sucios y pálidos a las puertas de las chozas.

Miles de niños que ayer tenían hambre.

Estos niños que hoy rien al mantel limpio de su mesita azul.

A las flores que se bañan en el agua que la luz irisa. Al sol que juega en los ventanales amplios y transparentes. Al pan blanco de cada día — ¡con qué unción lo cogen los niños de un ayer en la zona roja! ¡Con qué unción y respeto!

Los niños rien a la España Imperial. Los niños juntan sus manos en oración agradecida. Los niños levantan su brazo en alto su mano abierta, limpia y cordial.

«Auxilio Social» con esa voluntad de hacer España, nuestra España, cada día mejor. Voluntad de hacer de esos miles de espigas prometedoras, con otras muchas que vengan a juntar sele, generaciones fuertes espiritual y corporalmente: «mens sana in corpore sano».

«Auxilio Social» con esas voluntad firme, con ese dinamismo insaciable, no puede contentarse con lo logrado y estudia, proyecta, crea, teniendo por norte las palabras del artífice de tantas victorias, de nuestro Caudillo Franco: «Ni un hogar sin lumbre, ni un español, sin pan».

Para que en la casa haya lumbre y haya pan, para que en ella reine la alegría y el bienestar es necesario trabajar. Pero ¿cómo podrá trabajar una madre sabiendo a su hijo si es chiquitín, abandonado en su cuna triste y, si es mayorcito tirado por el arroyo como un animalito más?

Pensando en la madre y en el niño «Auxilio Social» ha creado las Guarderías Infantiles y los Jardines Maternales.

Las Guarderías Infantiles que acogen y cuidan a los niños de un mes a tres años durante el día y en las horas de trabajo de las madres, son ya una realidad. Realidad esplendorosa que es ternura en fotografías «que hablan» como las de las «Guarderías» de La Coruña y de Miranda.

Los Jardines Maternales son un nue-

CURSILLO DE ORIENTACION PARA EL MAGISTERIO EN LA S. I. C. Y ESCUELA NORMAL

El R. P. Begoña ha sido invitado para desarrollar importantes temas

El próximo día 15, a las once de la mañana, darán comienzo las conferencias que constituyen el Cursillo de Orientación y perfeccionamiento para el Magisterio Primario, en nuestra ciudad.

Se inaugurará el curso con misa del Espíritu Santo que tendrá lugar en la Santa Iglesia Catedral, a las once de la mañana.

Durante el acto hará uso de la palabra el elocuente orador sagrado reverendo Padre Mauricio de Begoña, tan conocido en Ceuta por su hermosa labor de apostolado realizada en las Organizaciones Juveniles y otras Organizaciones de Falange, así como entre los componentes de Acción Católica.

Los actos del curso, serán diarios, por la mañana a las diez en la Escuela Normal y la sesión de la tarde en la Santa Iglesia Catedral, a las seis.

En las conferencias tomarán parte los siguientes señores:

Muy ilustre señor don Gregorio Landaluze, canónigo doctoral de la S. I. C. y profesor de Religión de la Escuela Normal; R. P. Mauricio de Begoña, capuchino, que por invitación expresa viene de Madrid con el fin de tratar en este cursillo importantes temas de moral, filosóficos y del Movimiento,

así como de Religión aplicados a la Escuela primaria.

R. P. Patrocinio García, religioso franciscano de la Misión de Tetuán, que dará cinco conferencias sobre liturgia y cinco sobre cuestiones escriturísticas.

Doña María Gloria Ranero López-Linares, directora de la Escuela Normal, conferenciará sobre temas de metodología pedagógica y arte cristiano.

Don José Morales García, inspector de primera enseñanza de Ceuta, tratará temas de didáctica y disciplina escolar.

Don Amancio Marín, profesor de Historia del Instituto de Ceuta, disertará sobre puntos tan sugestivos como los grandes ideales de la España Imperial.

Prometemos ir dando con frecuencia reseña de los actos del curso que tantos frutos promete, dada la importancia de los directores, y por anticipado felicitamos a la señora directora de esta Normal por la acertada organización del mismo, dando con ello motivo a que Ceuta, tan distinguida en todos los actos del glorioso Movimiento Nacional, pueda sentir se orgullosa de igualarse a otras capitales docentes de nuestra Patria.

vo escalón en la marcha ascendente.

«Auxilio Social» no se contenta con llevar a los niños a un lugar cualquiera. Aspira a más. Construye los edificios con sus características de siempre: sencillez, alegría, comodidad. Quiere hacerse al ambiente infantil. Sin un lujo que sorprenda y cohíba. Sin una mezquindad que disminuya y entristezca.

¡Alegría! «Auxilio Social» la derrocha en sus alas claras, limpias. En sus muebles para el niño pintados en colores alegres. En la decoración y en los muñecos que serán puntos de apoyo para la inteligencia que despierta.

Gozo de ir aprendiendo sin la machaconería antiestética. Alegría de aprender con cosas que hablan, que viven y que, mediante procedimientos de Pedagogía moderna van inculcando las maestras maternas.

Alegría de sus campos y de sus jardines, en que a la vez irán aprendiendo a amar y respetar a sus semejantes, empezando por los seres amigos como son los pájaros y las flores, se irán vigorizando y fortaleciendo.

Alegría y tranquilidad para la madre que lo sabe bien atendido. Y comodidad. Cada Jardín Maternal contará como el últimamente inaugurado en Segovia de todas las dependencias necesarias. Desde sus duchas, solareos, hasta su botiquín, su sala de reconocimiento médico y su sala de juegos.

Todo se ha meditado para que nuestros niños sean mañana hombres fuertes, conscientes de sus deberes con Dios y con la Patria. Para que sus madres puedan cumplir con su trabajo sin la rémora del niño descuidado, desatendido, presa fácil de la enfermedad y de la perversión.

Hospital de la Cruz Roja
Número premiado en el sorteo de ayer el 29.

Almanaque

SO C I A L

Procedentes del Campamento Femenino de Chiclana (Cádiz), donde se acampado durante veinte días, llegaron en el correo de ayer las veinticinco flechas y flechas azules, bajo el mando de la camarada Anita Pérez, siendo recibidas en el muelle «España» por la Regidora de O. J. Femeninas, Camarada Cazalla, y otras jerarquías de Falange.

Bienvenidas.

Marchó a posesionarse de su nuevo destino en Buitrago (Madrid), nuestro buen amigo, Oficial de Correos, don José Lis.

En plan de estudios, partió para Madrid nuestro particular amigo don Federico Olivencia Amor.

Tuvimos el gusto de saludar, procedente de España, al bizarro alférez e hijo de Ceuta, don Andrés Matre, quien viene a pasar temporada con su familia.

Cena Americana en la Hípica

El próximo sábado día 16, a las diez de la noche, se celebrará en la Hípica una espléndida cena americana, seguida de alegre verbena, que habrá de resultar admirable, enmarcada en aquellos bonitos y bien cuidados jardines, tan admirablemente iluminados.

Sabemos que la buena sociedad ceutí, se prepara para asistir en gran número a la atractiva velada, y que en ella nuestras damas y damitas lucirán preciosos trajes de noche, que darán mayor relieve y esplendor a su ya deslumbrante belleza.

También hemos podido informarnos, que de la vecina capital del Protectorado, asistirán numerosos socios de la Hípica y demás sociedades, así como otras destacadas personalidades de la alta sociedad tetuani.

Sociedad Hípica de Ceuta

Esta Sociedad celebrará una gran Verbena el sábado día 16, a las diez y media de la noche, a la que quedan invitados los señores socios y sus familias.

LA DIRECTIVA.



PRIMER ANIVERSARIO

Rogad a Dios en Caridad por el alma de

Don Mariano Martínez Alcalá Galiano

Fallecido en Granada el día 15 de septiembre de 1938, a los 39 años de edad, habiendo recibido los Auxilios espirituales.

Su desconsolada esposa, hermanas, primos y demás parientes.

INVITAN a sus amistades para que asistan a las misas que por el eterno descanso de su alma se celebrarán mañana día 15 en la Iglesia de San Francisco de 3 a 9 de la mañana.

También se celebrarán misas a las mismas horas, en las Iglesias del Niño del Remedio y Nuestra Señora de los Dolores, en Madrid, y de la Virgen de las Angustias en Granada.

El sainete «Los Claveles» en el Teatro Español de Tetuán

Con un lleno completo y nutridas ovaciones, representó la Delegación de Arte de Falange de Ceuta, en Tetuán, el sainete «Los Claveles», en cuyo reparto sobresalieron María Luisa Montells, Manuel Sánchez Pérez y Abelardo González, por lo que respecta a la letra; y en la música, el trío Africa Bianquetti, Carlos Vallés y las Heras. Los demás aprobados en sus respectivos papeles, hasta el bueno de don Facundo (Joaquín Pérez), que no dijo «esta boca es mía», porque precisamente ahí estaba su verdadera actuación.

Del camarada director, Alcalá Galiano, baste decir que sigue dando la nota con tiento y a tono, que no es poco cuando se trata de una orquesta numerosa y de la Masa Coral del S. E. U., más numerosa aún.

Cierra nuestra humilde reseña, la bien timbrada y finísima voz de nuestra compañera de redacción, camarada Araceli Ratero, a cuyos armoniosos acordes, elogiados por todo Tetuán hacemos «mutis» para mejor saborearlos.

NOTICIAS DE ESPAÑA

EN BENEFICIO DE LOS CATEDRÁTICOS Y PROFESORES DE UNIVERSIDADES E INSTITUTOS

Madrid, 13. — El Director General de Enseñanza superior se ha dirigido a los Catedráticos y Profesores de Universidades e Institutos, indicándoles que hagan una información sobre su situación y méritos que puedan darles derechos para mejor atender las aspiraciones que tengan en sus carreras, a fin de tenerlas en cuenta para lo que sea compatible con las necesidades del servicio.

EL MINISTERIO DE JUSTICIA EN MADRID

Madrid, 13. — Ayer ha quedado definitivamente instalado en Madrid el Ministerio de Justicia.

El ministro, señor Bilbao, ha mani- festado que el día 15 se celebrará el solemne acto de apertura de Tribunales, con cuyo motivo el Presidente del Tribunal Supremo, don Felipe Cleme del de Diego, pronunciará el tradicional discurso, al que contestará el ministro.

Salamanca en fiestas

Salamanca, 13. — Se están celebrando las ferias y fiestas de Salamanca con mayor esplendor y animación que en los años anteriores a la guerra. La afluencia de público de los pueblos comarcales y limitrofes es enorme.

Los feriales del ganado se hallan muy concurridos habiéndose hecho multitud de transacciones.

Ayer, primer día de corrida de toros, se celebró una, llenándose la plaza totalmente.

Tomaron parte en la misma Ortega, Marcial Lalanda y Juanito Belmonte, los cuales lucieron brillantemente su arte con el capote.

Por la noche se iluminó la plaza Mayor, hallándose muy concurrida especialmente de jóvenes salmantinas que lucían la clásica peineta y el mantón.

ANUARIO GENERAL DE ESPAÑA

(Baillly-Baillière—Riera)

EDICIÓN 1936 (ÚLTIMA PUBLICADA)

MÁS DE 8.700 PÁGINAS
MÁS DE 3.500.000 DATOS
MAPAS - ÍNDICES

SECCIÓN EXTRANJERA
o pequeño Directorio Universal

Detalle del Comercio, Industria, Profesiones, etc.
de España y Posesiones

Precio de un ejemplar completo:
Encuadrado en CUATRO TOMOS

CIENTO CINCO PTAS.
(Incluidos portes y embalaje)

Recomendamos el rápido envío del importe por Giro Postal, pues agotados los pocos ejemplares que nos quedan, no podríamos cumplimentar los pedidos hasta Junio de 1940 en que aparecerá la próxima edición

Anuarios Baillly-Baillière y Riera Reunidos, S. A.
Enrique Granados, 86 y 88 — BARCELONA

S. E. el Generalísimo en Galicia EL CAUDILLO — O R A — — ANTE — EL APOSTOL SANTIAGO

Brillante recepción y comida oficial en el Gobierno civil de Pontevedra.- Llega S. E. a Vigo a bordo del "Ciscar"

**España ha de vivir frente al mar | Vigo será un camino por los
que nos ha de traer la grandeza | que España irá hacia el imperio**

EN SANTIAGO DE COMPOSTELA : : : : : :

Santiago de Compostela, 13. — A las once menos cuarto de la mañana hizo su entrada en Santiago de Compostela el Generalísimo, acompañado del Ministro de Marina y del Jefe de la Región Militar, Gobernador civil y otras autoridades.

Un público numerosísimo aclamó con enorme entusiasmo al Caudillo a los gritos de ¡Franco! ¡Franco! ¡Franco!

En la puerta de la Catedral fué recibido por las autoridades eclesiásticas, militares y civiles y Jerarquías del Movimiento. El Caudillo oró ante el altar mayor y ante la imagen pétrea del Apostol Santiago.

Seguidamente abandonó la capital para continuar su viaje a Pontevedra.

La población demostró verdadero entusiasmo por el Caudillo, dando pruebas del patriotismo de Santiago.

APOTEOSICO RECIBIMIENTO EN PONTEVEDRA : : : : : :

Pontevedra, 13. — La presencia del Caudillo en esta ciudad ha producido una formidable expresión de entusiasmo.

Todos los edificios aparecen cuajados de colgaduras y miles de personas se agruparon para ver al Generalísimo, el cual hizo su entrada en la ciudad a las doce y cuarto.

Se dirigió seguidamente a la Diputación provincial donde se le hizo una recepción.

Las aclamaciones de ¡Franco! ¡Franco! ¡Franco! obligaron a éste a salir al balcón.

Al finalizar la recepción, y ante las constantes aclamaciones de la multitud, el Caudillo tuvo que salir por segunda vez al balcón, donde pronunció un breve discurso en el que agradeció el recibimiento de la población.

Fuó obsequiado con una comida oficial en el Gobierno civil y a las cuatro de la tarde embarcó en el destructor "Ciscar", en dirección a Vigo.

EN VIGO : : : : : :

Vigo, 13. — La venida inesperada del Caudillo se dió a conocer por la prensa, produciendo gran entusiasmo en toda la ciudad.

Inmediatamente se preparó el recibimiento, viéndose rápidamente toda la ciudad engalanada con colgaduras y banderas nacionales y cerrando el comercio.

A las seis de la tarde era una, inmensa bandera nacional y un solo hombre para hacer patente al glorioso Caudillo la más entusiasta bienvenida.

Cuarenta barcos mercantes, nacionales y extranjeros que se encontraban en el puerto se hallaban empavesados. Una inmensa muchedumbre cubría los muelles donde se hallaban formadas todas las organizaciones de Falange Española Tradicionalista y de las JONS.

La flota pesquera salió hasta la boca del puerto para esperar al "Ciscar" que conducía al Caudillo, escoltado por el "Gravina" y el "Almirante Miranda".

El Caudillo vestía uniforme de Almirante y correspondía desde el puente a las aclamaciones de la multitud.

Al poner pie en el muelle, las fuerzas de Falange que formaban en él, le recibieron al grito de ¡Franco! ¡Franco! ¡Franco! y ¡Arriba España!, contestados por el público.

El Caudillo se dirigió a un coche, visiblemente emocionado por las pruebas de afecto de la multitud. El entusiasmo popular fué tan grande que rompió el cordón de la fuerza, y casi fué asaltado el coche de S. E.

El Caudillo después de un breve reposo en el Salón de Sesiones, apareció en el balcón del Ayuntamiento para dirigir la palabra al público.

EL CAUDILLO PRONUNCIA UN VIBRANTE DISCURSO
Sus palabras son acogidas con clamorosas ovaciones

Vigo, 13. — Como ampliación de la recepción que se celebró en el Ayuntamiento, podemos decir que una vez re-

unidas todas las personalidades, el Alcalde, camarada Gómez, pronunció tres palabras de salutación y bienvenida, manifestando que el pueblo de Vigo tenía fe y esperanza en el régimen salvador establecido por el Caudillo.

El Generalísimo contestó diciendo que, en efecto, Vigo vive cara al mar y que España ha de vivir frente a este mar que nos ha de traer la grandeza.

Terminó diciendo que Vigo sería uno de los caminos por los cuales iría España hacia el Imperio.

Las palabras del Caudillo fueron acogidas con grandes ovaciones.

HOY SALE EL GENERALÍSIMO PARA ORENSE : : : :

Vigo, 13. — Después de su discurso el Caudillo fué objeto de nuevas y calurosas aclamaciones dirigiéndose seguidamente al Palacio de Castreña, donde pernoctó, junto con el Alcalde y otras personalidades de su séquito.

Los demás acompañantes del Generalísimo asistieron a un banquete de honor en el Hotel Continental.

Mañana saldrá con dirección a Orense.

JANDILLA

AMONTILLADO MACHARNUDO

Pedro Domecq y Compañía

J E R E Z

CHAMBERLAIN

EXPONE EN LA

CAMARA de los COMUNES

LA SITUACION INTERNACIONAL

Informa sobre la REUNION

del Consejo Supremo de Guerra anglo-francés

Ante el ataque de submarinos alemanes se empleará el sistema de convoy lo mismo que en

1914

Las fuerzas AEREAS británicas actúan ya saliendo de los aerodromos franceses

GAMELIN

conferencia con

DALADIER

sobre la formación de un gabinete de guerra

París, 13. — El generalísimo del ejército francés, Gamelin, ha sostenido una larga conversación con Daladier sobre la formación de un Gabinete de guerra.

Se habla de la creación de un ministerio de Armamentos y otro de Bloqueo.

El señor Daladier ha recibido al embaajador francés en Roma.

El ministro de Asuntos Exteriores, señor Bonnet, ha recibido al encarga do de Negocios Exteriores del Japón.

EL MARCO

moneda legal en la Alta Silesia

Berlín, 13. — El comisario de Economía del Reich ha dictado un decreto haciendo legal el marco como moneda para toda clase de operaciones en la Alta Silesia, ocupada por las tropas alemanas.

La relación del marco con el copek polaco es que cada marco vale dos copeks.

El general Weigand marcha a Polonia

Ankara, 13. — Anunciase que el general francés Weigand, que se encuentra en esta capital, ha recibido instrucciones de su Gobierno para que prepare su marcha para mañana, por vía Bucarest, para Polonia.

Londres, 13. — En la Cámara de los Comunes, el Primer Ministro ha expuesto la situación internacional.

Se refirió en primer término el Consejo Supremo de guerra anglo-francés reunido ayer en territorio de Francia, y al que dicho primer Ministro concurrió en representación de la Gran Bretaña.

Dijo que el objeto principal de la reunión fué un cambio personal y directo de puntos de vista, examinándose completamente la situación.

Se convino celebrar una nueva reunión tan pronto como las circunstancias hagan necesario, para que no se pierda el contacto estrecho establecido entre los dos países.

Anunció Chamberlain que tanto el Gobierno como la opinión pública están completamente determinados a cumplir los compromisos que tienen contraídos con Polonia, de la resistencia de cuyo país ante las fuerzas del Reich, hizo calurosos elogios.

Expresó asimismo que la cooperación anglo-francesa no es solamente militar, sino que se extiende al orden civil.

Habló de la neutralidad que han declarado algunos países, la cual es preciso respetar, pero sin que por ello tengan que torcer Inglaterra y Francia ninguna de las disposiciones que han adoptado para efectuar el bloqueo de Alemania.

Dijo que en el frente occidental los franceses han iniciado un avance, refiriéndose a la importancia del que se ha logrado. El alto mando francés dice muy poco en sus partes oficiales, pero baste saber que hasta ahora han logrado verdadero éxito.

También aludió a los contingentes británicos con que Inglaterra ayuda a Francia, diciendo que ya están en tie

rras de la República, aunque todavía no han entrado en acción.

Las fuerzas de aviación británicas actúan ya, saliendo de los aerodromos franceses, procurándose utilísimas informaciones de las actividades bélicas que se desarrollan más allá de la frontera germana.

El primer ministro habló de la actuación de la escuadra británica en los mares.

Se ha establecido un número de precauciones para evitar el ataque de los submarinos alemanes, constituyéndose muy pronto el sistema de convoy, y, que tan buenos resultados dió en la guerra de 1914.

Hay que confesar que se han sufrido pérdidas algo considerables en este sentido, pero también hay que decir que hemos hundido a varios submarinos enemigos.

Habló también de las medidas adoptadas para la defensa de la población civil y las de evacuación. Aludió a la labor del Ministerio de Información, que censuran los periódicos. Dice que precisamente por la misma razón en que se basan los periódicos al censurarle, esto es porque los propios empleados que ha llamado en su ayuda el citado ministerio, están acostumbrados a toda libertad en la emisión del pensamiento y de la palabra escrita, que encuentran muy difícil acostumbrarse a esa palabra estricta sometida a modificaciones y a la censura.

Por lo demás, es deseo del Gobierno y del Ministerio dar al público por medio de la prensa todas las noticias a que tiene derecho la nación a conocer, aunque por el momento es conveniente suprimir detalles y circunstancias de los acontecimientos.

La próxima sesión de la Cámara de los Comunes

Se propondrá la creación del Ministerio de Navegación y Compensación por daños de guerra

Londres, 13. — En la sesión que tendrá lugar próximamente en la Cámara de los Comunes, se estudiará el siguiente orden del día.

Chamberlain hará una nueva exposición acerca de la marcha de las hostilidades.

Se presentará enseguida una mo-

ción para que se suspendan las sesiones del Parlamento, abriéndose con este motivo un debate general.

El Gobierno propondrá la constitución de un ministerio de Navegación y compensación por daños de guerra a los propietarios cuyas posesiones han sido requisadas.

GOERING

recibe al ministro de Rumanía

Berlín, 13. — El ministro de Rumanía que llegó a Berlín el lunes pasado ha sido recibido por el mariscal Goering. El ministro comunicó al Gobierno del Reich la declaración de neutralidad de su país y que el Rey Carol convocó a los miembros de la Corona para un Consejo en el que se aprobó unánimemente la acción diplomática seguida, así como las medidas militares que se han tomado para la protección de la frontera.

Dicho Consejo acordó también observar la más estricta neutralidad.

HALIFAX

en la Cámara de los Lores

Londres, 13. — En la Cámara de los Lores se ha referido Lord Halifax a la comunicación del Cuartel General alemán, diciendo que se ve obligado a bombardear y adoptar severas medidas de guerra, contra ciudades abiertas y aldeas, en vista de la guerra de guerrillas que los polacos desarrollan sobre el ejército alemán.

No tiene confirmación de esta noticia el Gobierno británico, más que por la publicación que recogen los periódicos de la nota textual del mando alemán, pero, si realmente es cierto, el Gobierno británico se encuentra en la necesidad de anunciar que las restricciones que ha impuesto a las tropas británicas de operaciones, se basen en la condición de que el enemigo observe análogas restricciones.

Si así se hace, el Gobierno británico retirará tales instrucciones y las fuerzas se hallarán en condiciones de observar la misma conducta que el enemigo.

Estas palabras de Lord Halifax fueron ovacionadas por los Lores.

Otras informaciones de Ceuta

Vida Municipal

La sesión de ayer en el Ayuntamiento

Ayer por la tarde y bajo la presidencia del Alcalde accidental, don Antonio Rallo, celebró sesión ordinaria el Ilustre Ayuntamiento de esta ciudad, asistiendo los gestores señores Calatayud (D. Camilo), Hernández, Ben-Amar, Alvarez, Aguilar, Domínguez, Almela, Calatayud (D. Manuel), Castellanos, Orozco y Aldazábal.

Dada lectura al acta anterior y a las últimas disposiciones del "Boletín Oficial" del Estado, afectas a la Corporación, se pasó a tratar de los asuntos de trámite ordinario.

COMISION PRIMERA

Censura del señor Visitador de Arbitrios, sobre importación de mercancías.

Se acuerda gestionar el pago de algunas mercancías enviadas a Falange.

Informe en escrito de doña Joaquín López que interesa baja en el padrón de bebidas.

Concedido.

Idem en ídem de doña Eloisa González, interesando baja en el padrón de altura de edificios.

Aprobado.

Idem en ídem de doña María Carballo, sobre devolución de arbitrios por edificación.

Concedido.

Idem en ídem de la Compañía Española de Fomento en Africa, sobre coto de cánon.

Aceptado.

Reconocimiento de crédito por alquileres de la casa del Guarda Jurado de la Almadraza.

Concedido.

Idem en ídem por material de escritorio adquirido a Florián Delgado.

Desestimado, por no existir justificantes de ello.

COMISION SEGUNDA

Informe en escrito de don Juan Moreno, que solicita edificar.

Aceptado.

Idem en ídem de doña Josefa López, que hace idéntica petición.

La misma solución que al anterior.

Idem en ídem de don Francisco Valencia, que solicita ampliación de su vivienda.

Aprobado.

Idem en ídem de don José Guillén Teril, sobre expropiación de parte de la casa 1 y 3 de la calle Camoens.

Aprobado, con la consignación de veinte mil pesetas.

Expediente de expropiación de las casas números 62 y 64 de la calle Calvo Sotelo.

El Ayuntamiento presta conformidad a la valoración de veintidós mil pesetas hecha por el Arquitecto Municipal, hecha que se diferencia bastante de la presentada por el dueño, Acuérdase llegar a un arreglo.

COMISION TERCERA

Informe en escrito de doña Isabel Escarcena, solicitando unas medias de goma.

Concedidas.

Idem en ídem de doña Francisca Lebrón, que solicita rayos de ultravioleta, para un hijo.

Aceptado.

COMISION QUINTA

Informe en escrito de doña Juana Campoy, solicitando se le costeen los gastos hasta Sevilla para examinarse.

Se le asignan ciento setenta y ocho pesetas.

Idem en ídem del Celador de Higiene, don Manuel Sabaté, solicitando un mes de licencia.

Concedido.

Idem en ídem de Benuar Ben Kadur, solicitando reincorporarse a su cargo de Vigilante de Arbitrios.

Aceptado.

Idem en ídem del Negociado Estadística, sobre ampliación del plazo concedido a los temporeros para los

trabajos de empadronamiento.

Se amplía hasta el 22 del actual, después de cuya fecha no se admitirán más peticiones de esta índole.

Informe en escrito de doña Mercedes Zaya, solicitando pensión como viuda del que fué portero del Ayuntamiento, don Francisco Díaz.

Se le asignan mil pesetas anuales.

SECRETARIA

Gestiones sobre alquiler del local para casa-habitación del maestro de la Barriada de Benzú.

Se acuerda gestionar con el dueño de la finca, para ver si es posible levantar un piso, a los fines indicados, contiguo a la escuela.

PETICIONES GRACIABLES

Se concede empadronamiento a don José de la Cruz Santos, que lo tenía solicitado.

Pasa a estudio de la Comisión respectiva la petición hecha por el funcionario don Antonio Parras Pérez, sobre cesión de la casa sita en la antigua Pescadería.

Igual solución se da a la solicitud presentada por don Miguel Rodríguez sobre un puesto de masa frita frente a la Iglesia de los Remedios.

OFICIOS

Se da lectura a un oficio de F. E. T. y de las JONS de Ceuta, por el cual agradece a la Corporación la cesión del solar número 105 de la calle Falange Española, para Centro de Beneficencia de "Auxilio Social".

En un atento oficio de la Inspección Provincial de Primera Enseñanza, se comunica el traslado definitivo a esta plaza, del Inspector de primera don José Morales.

Se le adjudican definitivamente a don Manuel Salazar Rico, las obras iniciales de construcción de un columbario en el Cementerio de Santa Catalina.

PAGOS

En la segunda quincena del mes de agosto y a cuenta del presupuesto extra ordinario, se invirtieron 17.519'22 pesetas, ascendiendo los ingresos habidos a la cantidad de 12.128'31 pesetas.

RUEGOS Y PREGUNTAS

Hace uso de la palabra el señor Calatayud (D. Manuel), pidiendo se denomine una calle con el nombre del alférez, caído por Dios y por la Patria, hijo de Ceuta, señor Martínez Calvente.

Análogas peticiones hacen el señor Almela, tocante al alférez caído, también hijo de Ceuta, don Luis de la Rubia, y el señor Aguilar, para el teniente de La Legión, don Carlos Martín Moreno.

En vista de ello, el señor Alcalde, propone a la Gestora que la comisión correspondiente examine las calles por denominar y el número de los Caídos de la ciudad, para que así no quede ningún hijo de Ceuta, héroe de la pasada guerra, sin el recuerdo grato de los ceutíes.

La Corporación presta absoluta conformidad a la propuesta del Sr. Rallo.

El señor Castellanos propone a la Gestora la colocación de un retrato de José Antonio en la sala de actos del Ayuntamiento, proposición que acuerdan llevar a efecto cuanto antes.

Y no habiendo más asuntos de que tratar, se levantó la sesión a las ocho y cuarenta y cinco de la noche.

SECRETARIA

Aviso

Hasta las doce horas del próximo martes diez y nueve del actual, se admiten ofertas en pliego cerrado en esta Secretaría municipal y durante las horas hábiles de oficina para la adquisición

de una bomba centrífuga con su correspondiente depósito e instalación del mismo en la azotea del Parque de Bomberos de esta plaza, cuyas características son las siguientes: BOMBA ROTATIVA, susceptible de elevar aproximadamente 5.000 litros de agua por hora, a una altura manométrica de 15 metros. Los orificios de aspiración e impulsión de 35 a 40 milímetros, siendo la tubería por lo menos de 40 milímetros, acoplándose mediante copa al motor eléctrico por corriente alterna trifásica de 220 voltios, 50 periodo. La potencia será de un HP.

Con las proposiciones se presentará carta de pago que acredite haberse constituido en esta Caja municipal, la cantidad de QUINIENTAS PESETAS en concepto de fianza provisional.

Lo que se hace público para general conocimiento.

Ceuta 12 de septiembre de 1939.— Año de la Victoria.

El secretario,
Alfredo Meca.

EDICTO

Don Antonio Rallo Ramírez, alcalde-presidente accidental de la Comisión Gestora del Ilustre Ayuntamiento de esta ciudad.

HAGO SABER: Que por acuerdo de este Ayuntamiento de treinta de Agosto último, se da un plazo de DOS MESES para que todos los dueños de vehículos al servicio público, se provean del correspondiente aparato taxímetro; advirtiéndose que transcurrido este plazo, que empezará a contarse a partir de la publicación del presente EDICTO, aquellos coches que aún no lo tuvieran instalado serán baja automáticamente en el servicio público.

En este Ayuntamiento se encuen-tran de manifiesto, para quien le interese, algunos datos que pueden servir de orientación para la adquisición de dichos aparatos taxímetros.

Ceuta 9 de septiembre de 1939.— Año de la Victoria.

El Alcalde accidental

Delegación de Trabajo de Ceuta

SERVICIO DE INSPECCION

Esta Delegación recuerda a todos los Empleados el cumplimiento exacto de lo establecido en la legislación vigente, con relación a las medidas de previsión y seguridad a adoptar contra posibles accidentes de trabajo que pudieran sufrir los obreros y se advierte por la presente nota a todos los elementos productores, y principalmente a los del ramo de la construcción la ineludible obligación que tienen de instalar en los andamios, maquinarias y demás elementos de trabajo, que así lo requieran, los correspondientes mecanismos preventivos, con arreglo a las características especiales que concurren en cada caso.

Se advierte además, que a partir de esta fecha, por este Servicio, se llevará a cabo la más rigurosa vigilancia para exacta observancia de lo dispuesto en esta materia, y que serán sancionados severamente los infractores.

Por Dios, España y su Revolución Nacional Sindicalista.

Ceuta, 13 de septiembre de 1939.— Año de la Victoria. — Firmado: Antonio Cazalla.

AGENCIA DE COMPRAS

De toda clase de artículos en la Península.

Especialidad en nuestra región.

AGENCIA DE COMPRAS

"SALVA"

Cortes, 720. - BARCELONA.

Casa medio siglo existencia. Primeras referencias.

DELEGACION DEL GOBIERNO VISITAS

En la mañana de ayer, S. E. el Delegado del Gobierno, señor Guitart de Virto, recibió las siguientes visitas:

Excmo. señor general de Brigada, don Juan Bautista Sánchez; presidente del Tribunal de Responsabilidades Políticas, coronel Buesa; comandante señor Zamalloa, ayudante del Excmo. señor general Sáenz de Buruaga; señor Querol; gerente de la Compañía de Carbones, don Francisco Reig; ingeniero director de la Junta de Obras del Puerto, don Pedro Gaytán de Ayalá; don Rodrigo Navarro y señor Blas.

So. S. E. despachó con el secretario oficial, señor Cabillas; comisario de Policía, señor Martín; teniente de Seguridad, señor Rodríguez, y secretario de Orden Público, señor Sánchez Molina.

SECRETARIA PARTICULAR

De regreso de la Península, se ha hecho cargo nuevamente de la secretaria particular de S. E. don Antonio Cazalla Morales.

ANUNCIOS BREVES

Hasta 8 palabras 8'50 pesetas. Por cada palabra más 0'10. El impuesto del Timbre a cargo del anunciante. Pago adelantado

El Artículo 6.º del Decreto de 16 de mayo de 1939 determina que las empresas y patronos, están obligados a solicitar de las Oficinas de Colocación el personal que necesitan.

Los patronos que figuran en esta Sección, antes de insertar el anuncio acudieron a dicha Oficina, donde no existen inscritos disponibles del oficio que interesa.

Los obreros anunciantes se han inscrito previamente como parados en la citada Oficina de Colocación, con forme previene el Decreto de 14 de Octubre de 1938, el que, así mismo determina que el incumplimiento de tales obligaciones se corrige con multas de 50 a 500 pesetas.

ACADEMIA corte confección. EL RAPIDO.- Profesora, María Luisa Fernández. Alfau, 19.

CERTIFICADOS de Penales, Libre Sanción, Licencias de Caza y Carnets de conductor, CHERINO

Instancias, contratos y trámites de dos documentos, gestiones en dependencias municipales y Fiscalía de la Vivienda, CHERINO.

Permisos de todas clases, traspasos de establecimientos, y venta de solares y fincas, facilita CHERINO. Sus muebles y objetos pueden ser bien pagados, dirigiéndose a CHERINO.

Oficina provisional: Coriat, núm. 8. Correspondencia: CHERINO. Agencia.

MEDICO solo desea habitación o pensión completa en familia. Ofertas esta Administración.

SE VENDEN muebles. Paseo Colón, 17, segundo.

Teléfonos de la Delegación del Gobierno

Excmo. Sr. Delegado.-Oficial 347.
Excmo. Sr. Delegado.-Particular y domicilio 805.
Secretario particular 347.
Secretario particular (domicilio), 758.
Secretario Oficial, 443.
Secretario oficial (domicilio), 374.
Secretario Orden Público, 306.

TETUAN

NUESTRA DELEGACION EN ESTA PLAZA HA SIDO TRASLADADA A LA CALLE CARDENAL CISNEROS (CASA RAEZA) ENTRADA POR EL PASAJE, DONDE SE RECIBEN TODA CLASE DE AVISOS, COMUNICACIONES, ANUNCIOS Y ESQUELAS MORTUORIAS DESDE LAS 9 A 1 TARDE Y 4 A 1 DE LA MADRUGADA. TELEFONO 6-2-6

ASPECTOS DE LA CIUDAD

Mes de fatiga

Unos en pleno exámenes y otros en visperas de ellos los estudiantes en este mes dedican con verdadero furor todas sus actividades a los fríos renglones de los libros de textos. Quizá algunos por falta justificada de tiempo ya que hay que recordar que la guerra terminó en pleno curso anterior; para éstos las máximas consideraciones ya que el servicio prestado les exime de toda negligencia; pero para otros, para esos que teniendo tiempo solamente se acuerdan de septiembre cuando llega, a esos el máximo rigor. Es éste el sentir de la nueva España en este aspecto tan importante del futuro de nuestras juventudes que es lo mismo que decir el futuro de la Patria.

Mes de fatigas y de íntimas convenciones con plenos propósitos de enmienda se ha llamado al presente. Los vemos con el afán de superar y de ganar el tiempo perdido. Sobre el libro o sobre el mapa tratan de obtener la elasticidad que sus necesidades quieren de estos treinta días que fatalmente se hacen más cortos a medida que el tiempo con mano impasible avanza.

Momentos de impaciencia por la hora que se llama fatal. Examen de conciencia tras la actuación frente al tribunal y horas de larga espera hasta la aparición del portador de las notas.

Planes realizados, ilusiones deshechas y vuelta a empezar. O sobre los mismos textos o en triunfal avance en las materias.

La nueva legislación escolar exige a los de nuevo ingreso de estas fatigas, si bien la actuación durante el curso hará el resumen de la suficiencia.

Estos peques, diez, once años, que por primera vez se verán dentro de breves días ante el tribunal examinador de ingreso merecen y tienen toda nuestra simpatía.

Los vemos animosos y deseando sentir la primera emoción en su vida escolar. Paliduchos por el temor incierto de lo desconocido y firmes en sus apuntes, son esperanza del escolar que abre su vida bajo el sol de la nueva España. Esperanza también de la Patria, de la familia y de la Religión.

Por eso cuando bajo las sombras parqueñas o deambulando por esas plazas los vemos tan serios y

Viñeta de Actualidad

El cazador optimista

(Dedicado a los que matan tres y cuatro de un solo tiro)

Dos horas antes de que apunte el día,
arma el hombro y seguido por su perro,
traspone ya la cumbre de alto cerro
el que prepara bien su cacería.

Derrochando optimismo y alegría
no es extraño confunda algún becerro (1)
con un jabato y que le cueste el yerro
la soldada de un mes, ¡por su miopía!

Aunque el sol le achicharre y un fulano
sin la percha le deje y sin merienda
— porque hay quien se porta "como hermano" —
no haya temor que el cazador aprenda,
pues aunque traiga la moral caída
soñará con la próxima salida.

Alfonso de CASTILLA.

(1) Histórico.

Tetuán, 12 de Septiembre de 1939.

formalitos portando abultada cartera, ante los escasos días de la prueba, observamos en ellos el germen de las futuras generaciones. Aplicación, disciplina y ansias de saber para el mejor servicio de aquellos tres postulados que harán la España imperial.

¡ATENCIÓN!

Propietarios de automóviles, motos y camiones. Todo lo relacionado con el pago de patentes, impuestos; transferencias; seguros; tripticos etc. lo despacha pronto y bien.

La AGENCIA RAUDA.--Oficina del Automóvil.

CAZADORES

Vuestra licencia la gestiona la Agencia Rauda. Cardenal Cisneros, 10.--Teléfonos 444 y 605. Tetuán.

LA FALANGE QUE FUNDO JOSE ANTONIO, ES LA GUARDIA DE ESPAÑA Y FORMAR EN ELLA ES UN AFAN SUPREMO.

¿Un buen seguro de transporte de mercancías? En

Banco Vitalicio de España

¿Mejor? En

Banco Vitalicio de España

¿INMEJORABLE? En la

Agencia de Tetuán del

Banco Vitalicio de España

O'Donnell, 15. Tel. 760

EL NUMERO DE NUESTRO TELEFONO ES EL

7-9-9

UN ANGEL

A la edad de siete años ha fallecido la angelical criatura Pedrito Molina Mora hijo del culto Ingeniero—director de la sociedad anónima Electras Marroquies don Juan Pablo Molina y Herranz y de su distinguida esposa doña Francisca Mora de Molina.

La terrible desgracia que ha sumido en el más profundo dolor a este hogar de padres cristianos, acaeció en las primeras horas de la madrugada del día de ayer después de algunos días de enfermedad en los que los auxilios de la ciencia procuraron librar al enfermito de la mortal dolencia. Estos auxilios resultaron ineficaces y el pequeñín, todo hecho un hombrecito, murió en los brazos de sus amantes padres y de su abuela la distinguida dama doña Carmen Regil viuda de Mora y rodeado del cariño de los demás familiares.

Era el cuarto hijo de los señores de Molina y tan pronto como se esparció la noticia de su fallecimiento comenzaron a acudir amistades que durante toda la noche y día de ayer no cesaron en acompañar a la familia en tan triste trance.

También llegaron de Ceuta, Larache, Tánger y otras ciudades de Marruecos numerosas personas para asistir al acto de su entierro.

Este tuvo lugar ayer tarde a las seis y media y puede decirse que constituyó una sentidísima manifestación de duelo, asociándose a la misma numerosísimas personas de todas las clases sociales de la ciudad.

Presidió el duelo el padre del nuevo ángel acompañado de sus hermanos políticos, tíos del fallecido, Don Carlos y don Eugenio Mora, el primero Interventor del Zoco de Arbaa y el segundo Juez de primera Instancia de Larache que llegaron de sus respectivos destinos tan pronto como tuvieron conocimiento de la fatal noticia. Completaban la presidencia el Presidente de la Audiencia don José Soler y el Magistrado de la misma don Luis Salazar.

El cadáver, rostro de ángel sin la menor huella de sufrimiento en la hora imperdonable del tránsito hacia la eternidad, iba encerrado en lujoso feretro blanco que fué llevado hasta la carroza fúnebre por familiares y amigos de la casa y depositado en ella rodeado de flores y una monumental corona que los empleados de Electras Marroquies dedicaron al llorado hijo de su director.

Precedía el Clero parroquial con Cruz alzada y los Rvdos. Padres de esta Misión Católica, que entonaron los responsos a la llegada a la explanada frente al cuartel de Artillería donde según costumbre se despidió el duelo.

Desfilaron ante la presidencia la numerosa concurrencia y seguidamente la triste comitiva renaudó su camino hacia el Cementerio Católico donde recibió cristiana sepultura acompañando al cadáver gran parte de aquella.

Dios habrá acogido en su santo seno al alma del bondadoso y simpático Pedrito y la terrible congoja que su muerte ha dejado en el seno de su amante familia tendrá algún lenitivo con la certeza de que se encuentra en el cielo.

Acompañamos en su justo dolor a los señores Molina y de Mora y demás familiares, enviándoles la expresión de nuestro más sentido pésame.

Junta de Servicios Municipales

A disposición de quien justifique su propiedad, se encuentra depositada en la Jefatura de la Policía Urbana, una matrícula del coche M.E. 2592, encontrada en la carretera de Ceuta.

Tetuán, 13 de Septiembre 1.939—Año de la Victoria.



La Señora

Doña Pilar de Betes Lacuesta

Falleció el día 22 del pasado mes de Agosto, a los treinta y dos años de edad, después de recibir los auxilios espirituales

R. I. P. A.

Sus desconsolados esposo, D. Pedro Bernardi (farmacéutico); hijos, María del Pilar y Pedro; madre, doña Angelina Lacuesta (ausente); hermanas, María, (ausente) y María de los Dolores, y demás parientes.

RUEGAN a sus amistades la tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir al funeral que en sufragio de su alma se celebrará el viernes, 15 de los corrientes, a las nueve y media de la mañana, en la Iglesia de Nuestra Señora de las Victorias de esta ciudad, por lo que les quedarán eternamente agradecidos.

TETUAN, 13 de Septiembre del 1939.

Las fuerzas motoriza-

das alemanas a 40 kilómetros al norte de Brest Litowsk

CINCO DIVISIONES Y DOS BRIGADAS POLACAS DE CABALLERIA INTENTAN ROMPER LAS LINEAS CERCA DE KUTNO

Son destruídos tres trenes por la aviación germana, al Norte del Vístula

PARTE DE GUERRA POLACO

Varsovia, 13. — El Cuartel General polaco comunica lo siguiente:

"Las fuerzas polacas de Posmania han establecido contactos con los contingentes más importantes del ejército.

Nuestras fuerzas llegaron a los alrededores de Modlin, luchando enérgicamente con el enemigo.

Se han establecido contactos con los batallones polacos, consiguiéndose ocupar la ciudad de Lodz, que está nuevamente en nuestra posesión.

El ejército de Varsovia ha llevado a cabo favorablemente varias acciones en tanto que en los otros frentes se está conteniendo al enemigo.

La actividad alemana, tan intensa hasta ahora, ha disminuído considerablemente".

COMUNICADOS OFICIALES FRANCESES

París, 13. — El Alto Mando francés ha dado hoy el siguiente comunicado oficial:

"Continuó durante la noche pasada la reacción de la artillería alemana.

Durante el día de ayer nuestra aviación y la enemiga desplegaron gran actividad".

Comentando este parte "Le Petit Parisien" dice que la maniobra francesa en dirección a Saarbrücken constituye una amenaza de gran importancia para esta ciudad alemana, tanto que el comunicado alemán señalaba el bombardeo por la artillería francesa del campo de aviación cercano a dicha ciudad.

La noticia es cierta, pero oculta parte de la verdad—dice "Le Petit Parisien"—porque los cañones franceses han bombardeado toda la región noroeste que se halla más allá del campo de aviación.

Las tropas se hallan muy cercanas ya a la ciudad, obligando a las tropas alemanas a retirarse sobre posiciones preparadas de retirarse al Norte de Saarbrücken.

París, 13. — El comunicado de guerra del 13 de septiembre de 1939, dice:

"Nuestras tropas han mejorado las posiciones conquistadas en días anteriores.

Nuestros navíos de guerra prosiguen su lucha contra los submarinos alemanes.

La actividad de la aviación ha disminuído a causa del mal tiempo".

DEL CUARTEL GENERAL ALEMAN

Berlín, 13. — El Cuartel General dió el siguiente comunicado oficial correspondiente al día de ayer:

"Las alas occidental y norte del ejército oriental alemán han comenzado la aprehensión del ejército enemigo en retirada.

Nuestras tropas han avanzado por ambos lados de Przemysl, ocupando Sambor y Jaworow.

Las avanzadas de vanguardia han llegado a Lemberg.

Hemos cogido buen número de prisioneros.

Cinco divisiones polacas y dos brigadas de Caballería han intentado repetidamente romper la línea alemana cerca de Kutno hacia el Sur, viendo frustrados todos estos intentos.

Las fuerzas alemanas iniciaron contraataques que siguen desarrollándose por Varsovia y la línea ferroviaria ha sido cruzada al Este y al Sudeste de Varsovia.

Las fuerzas motorizadas han llegado al límite extremo oriental a cuarenta kilómetros al Norte de Brestibor.

Las fuerzas alemanas han obligado a pelear a la 18 División polaca, que se retiraba, entablándose peleas al Norte del río Bug.

La aviación continúa con éxito sus ataques sobre carreteras, puentes y vías férreas al Norte del Vístula, habiendo destruído tres trenes.

Ha quedado incendiada la fábrica de aeroplanos de Biala-Poslak y gravemente averiado el aeródromo de Luk.

Han sido derribados en el día de ayer en encuentros aéreos, catorce aviones enemigos.

Nuestros aeroplanos exploradores han logrado adquirir importantes informaciones.

En el frente occidental las alturas de Brumber, a seis kilómetros de Saarbrücken, que habían sido ocupadas por los franceses han sido recuperadas en un contraataque de las vanguardias alemanas.

Han tenido lugar ligeros encuentros en los puestos avanzados.

No ha ocurrido ningún ataque aéreo sobre territorio germano".

LA SITUACION DEL FRENTE OCCIDENTAL FRANCO - ALEMAN

Según un crítico militar

París, 13. — La revista semi-oficial hecha por un crítico militar de la situación el frente occidental, que publica un periódico francés da cuenta de que las tropas de Francia han logrado avanzar por ambos lados de Saarbrück. Por otra parte el saliente formado por el bosque al Oeste de Saarbrück ha sido ocupado.

También ha sido ocupada una apreciable zona en fondo y en longitud en la región montañosa, en la margen izquierda del Blie entre las minas del Saarre. Las operaciones más importantes en la extrema occidental de este frente son los avances logrados en esta ribera izquierda del Blie, donde a pesar de la resistencia enemiga ya se han ocupado posiciones importantes, que sirven de excelentes puestos de observación.

El enemigo ha presionado con fuego de artillería, habiéndose registrado en encuentros entre la aviación de los dos países.

TEMIENDO EL ESPIONAJE ENEMIGO

Londres, 13. — Las tropas destacadas cerca de Henderson fueron advertidas de abstenerse de discutir asuntos militares, y de defensa en hoteles y cafés, aún con los amigos, haciendo notar que el sistema de espionaje enemigo podría aprovecharse de ello.

EL LIBRO BLANCO INGLES

Londres, 13. — En la Cámara de los Comunes ha anunciado a última hora el primer ministro, Chamberlain, que muy pronto se publicará un libro blanco, que contendrá todo el cambio de correspondencia y conversaciones diplomáticas que ha habido entre Gran Bretaña y Alemania en el curso de los doce últimos meses.

CONVOCATORIA DEL CONGRESO NORTEAMERICANO

Washington, 13. — Roosevelt ha convocado al Congreso de representantes para una sesión especial el 21 del actual.

La guerra en el aire

INTENSOS BOMBARDEOS DE LOS AVIONES ALEMANES

Buarest, 13. — Según la Agencia Reuter, las fuerzas aéreas alemanas hacen esfuerzos desesperados para cortar las comunicaciones de Polonia con Rumania, bombardeando intensamente las líneas férreas y la carretera que conduce a Luaw y Stanilaw a la frontera rumana.

La ciudad de Luaw, bombardeada intensamente durante los días últimos, ha sufrido enormes daños.

LA ACTUACION DE LAS FUERZAS AEREAS POLACAS

Varsovia, 13. — Por medio de la radiodifusión anuncia el Alto Mando que durante los últimos bombardeos aéreos de la capital polaca, han sido abatidos el veinte por ciento de los aparatos del Reich.

Añadido el parte que la tropa polaca, rechazó ayer cuantos ataques produjo el adversario, destruyéndole diez tanques.

Acción naval

EN LA COSTA NORUEGA HAN ENCALLADO TRES BUQUES MERCANTES ALEMANES

Ha salido de Nueva York el trasatlántico italiano "Roma" TRES DESTRUCTORES POLACOS CON LA ESCUADRA INGLESA

SE HA DECRETADO POR EL GOBIERNO FRANCESES EL REPARTO DEL PRODUCTO DE LOS BARCOS APRESADOS

París, 13. — El periódico oficial publica un decreto anunciando que el producto de los buques apresados al enemigo por las fuerzas francesas se dividirá en cuatro partes:

Tres para el Tesoro de la República y la cuarta para quienes hagan la presa o sus herederos.

ENCALLAN TRES BUQUES ALEMANES

Oslo, 13. — Tres buques mercantes alemanes han encallado en la costa noruega.

La noticia de este suceso fué recibida en esta capital por radio, cursado por un barco noruego que fué el primero en informarse del hecho.

LOS BUQUES SOVIETICOS NO ARRIBAN A PUERTOS INGLESES

Riga, 13. — Las autoridades soviéticas telegrafían a todos los buques de la U. R. S. S. que no arriben a los puertos británicos

ZARPA EL "ROMA" PARA EUROPA

Nueva York, 13. — Ha zarpado para Europa el trasatlántico italiano "Roma", que se hallaba en este puerto desde el día 24 de agosto.

Lleva a su bordo trescientos pasajeros, entre ellos numerosos delegados del país que participarán en el Congreso "Paz Romana".

SE UNEN TRES DESTRUCTORES POLACOS A LA FLOTA BRITANICA

Londres, 13. — En la Cámara de los Comunes, ha manifestado el primer ministro, mister Chamberlain, que se han unido a las operaciones que realiza la flota inglesa en el mar, tres destructores de la marina de guerra de Polonia, que participan en la actuación de las fuerzas ligeras de la flota británica.

MOVIMIENTO MARITIMO INTER-OCEANICO

Génova, 13. — Esta tarde ha zarpado para Norteamérica el trasatlántico "President Adan" de 21.000 toneladas, con ciento setenta pasajeros.

De Trieste han partido para el Africa Oriental italiana los vapores "Oriente" y "Palestina".

De Río Janeiro se reciben telegramas anunciando que ha salido para Europa el trasatlántico "Conte Grande", con ciento noventa y cinco pasajeros y once mil sacos de café para Italia.

PARA DISTINGUIR LOS COLORES NACIONALES EN LOS NAVIOS ITALIAOS

Roma, 13. — Los comandantes de los buques de pasajeros y mercantes italianos, han recibido la orden de iluminar potentemente los navios a fin de que se distingan los colores italianos fácilmente.

EL EMBAJADOR INGLES VISITA AL CONDE CIANO

Londres, 13. — Notifican de Roma que el embajador británico ha sido recibido ayer por el Conde Ciano.

"LICOR DEL POLO"
"CREMA NIVEA"

Perfumería VICENTE MARTINEZ

Puente de la Almina, 6